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Muchas gracias, primera ministra, por tus palabras, agradecer a los medios de 

comunicación la asistencia a esta comparecencia. 

Efectivamente, lo ha comentado la primera ministra. El motivo de la visita oficial que 

estamos haciendo desde el Gobierno, aquí a Estonia es precisamente celebrar el 

100 aniversario del establecimiento de relaciones diplomáticas entre ambos países. 

Y creo que precisamente en el ámbito bilateral es donde tenemos muchísimo camino 

por recorrer, donde tenemos que fortalecer nuestras relaciones económicas, 

nuestras relaciones comerciales y sin duda alguna también abrir un espacio que yo 

creo que puede ser muy fecundo para ambos países y que tiene que ver con todo lo 

relacionado con la cultura. 

Creo que, en el ámbito cultural, tanto Estonia como España podemos dar a conocer 

a nuestras sociedades las fortalezas, las virtudes, las riquezas del otro país. 

Yo agradezco muchísimo las bellas palabras que ha tenido la primera ministra 

respecto a mi país, a España. 

Efectivamente, se habla mucho del sol que agradecemos, de la luz de España, que 

también agradecemos.  Pero hay un patrimonio cultural enorme, rico, diverso, que 

desde luego también abrimos a todos los turistas que tienen a bien visitarnos, y que 

les echamos en falta, les echamos mucho de menos desde que, bueno pues 

emergió esta pandemia en todo el mundo. 

Pero evidentemente también hay otras dos dimensiones que me gustaría subrayar 

de esta relación y que ha comentado antes la primera ministra. 

En primer lugar, todo lo que tiene que ver con la OTAN. Somos dos países aliados. 

Yo agradezco, y mucho porque saben que para España todo lo que ocurre en el 

Sahel, en el África subsahariana es muy importante. El que Estonia tenga 

destacados militares en Mali, donde también nosotros tenemos una importante 

presencia, porque, como he dicho antes, nos importa. Es una zona muy estratégica 

para Europa y, en consecuencia, también para España. 

Sin duda alguna es una prueba de solidaridad que nosotros también materializamos 

con una presencia importante de militares y de fuerzas militares españolas en 

Estonia antes, ya veremos en el futuro y, sin duda alguna, también en los países 

bálticos. 

Y finalmente en el ámbito de la Unión Europea, yo quiero subrayar el que con el 

Gobierno de Estonia tenemos muchísimas afinidades en los debates que se 

plantean. 
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Por ejemplo, en ese gran acuerdo que logramos en el mes de julio del año pasado, 

en una situación de pandemia terrible que vivía nuestras sociedades, con el fondo 

de recuperación Next Generation European Union, en donde Estonia claramente fue 

solidaria, apoyó el que pudieran países que estábamos sufriendo entonces, pues 

con particular intensidad los efectos de esta pandemia, como es España, encontrar 

esa solidaridad tan necesaria para nuestros ciudadanos ante una pandemia como la 

que estábamos sufriendo y como estamos sufriendo ahora. 

Quiero además subrayar y reconocer y agradecer en nombre del Gobierno de 

España, pero también de la sociedad española, el que cuando se inició la pandemia 

en nuestro país, Estonia fue uno de los países que, en un gesto de solidaridad, nos 

proveyó de material para poder defender a nuestros profesionales sanitarios, que 

entonces no tenían ningún instrumento de defensa para poder atender a los 

enfermos y por tanto, no, no contagiarse. 

Estonia fue uno de los países que nos ayudó y quiero primera ministra, agradecer en 

nombre del Gobierno de España y de la sociedad española ese ejercicio de 

solidaridad, porque es en los momentos más difíciles y más duros cuando se tiene 

que demostrar precisamente esa amistad. 

Pero creo que tenemos una hoja de ruta compartida en todo lo que tiene que ver con 

la transición ecológica. 

Antes lo ha comentado la primera ministra, pero también en digitalización, donde 

claramente Estonia se sitúa a la vanguardia en múltiples ámbitos: en educación, en 

ciberseguridad y donde efectivamente el resto de países tenemos que aprender y 

mucho del ejemplo de Estonia. 

En fin, creo que hay muchísimos temas en los que podemos reforzar tanto a nivel 

bilateral, como de Unión Europea como de OTAN, nuestra colaboración. 

Yo agradezco el que efectivamente la OTAN haya elegido a Madrid como la ciudad 

para poder albergar la próxima cumbre, que va a ser una cumbre importante porque 

se va a definir la estrategia de la OTAN para el año 2030. 

 Y finalmente, yo quisiera subrayar que tan importante es para Europa y para 

Estonia la Asociación Oriental, como para España. También es importante reforzar 

esa asociación oriental. 

Y yo agradezco, además, esa perspectiva mutua que tiene Estonia para los 

momentos en los que España, en mi caso en el Consejo Europeo, pues traslado la 

necesidad de crear ese espacio de asociación, de relación estratégica con nuestros 

vecinos del sur de Europa. 
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El que haya países que, aunque estén en una distancia geográfica importante como 
es el caso de Estonia, pues sean empáticos y lógicamente apoyen este tipo de 
iniciativas que es muy importante la Asociación Oriental y la Asociación con los 
vecinos del Sur de la Unión Europea. 
 
Por tanto, yo celebro mucho estar aquí en Estonia. Es mi primera vez en Tallin. 
Espero, estoy convencido de que no va a ser la última. Vendré en el futuro, seguro, 
esto convencido. 
 
Espero que para poder disfrutar también de este maravilloso país y agradecer la 
hospitalidad del gobierno y del pueblo de Estonia hacia España y sobre todo la 
proximidad en momentos muy difíciles y sobre todo en el futuro que tenemos por 
delante. 
 
 
P. Buenas tardes, soy Irene Castro de El Diario.es. Tengo una pregunta para 
los dos. ¿Qué relaciones debería tener la Unión Europea con Rusia tras las 
tensiones recientes?  Al presidente Sánchez le quería preguntar si ve 
necesario aplicar el toque de queda, como dice Castilla y León, o cerrar el ocio 
nocturno, como dice Cataluña, ¿qué va a proponer el Gobierno ante el 
aumento de los casos de coronavirus en España? Y  luego, en la derivada 
catalana, el PP va a recurrir el fondo creado por la Generalitat para las fianzas 
a los líderes independentistas que ha impuesto el Tribunal de Cuentas. Le 
quería preguntar si el Gobierno va a hacer algo y permítanme la licencia, dado 
que se ha referido a la Eurocopa, les quería preguntar qué resultado auguran 
para la selección española esta tarde. Gracias. 
  
Presidente.- Bueno, yo si me permite la primera ministro,  responderé a la última de 
las preguntas, porque si no,  la pongo en una mala situación, ¿no? Al fin y al cabo, 
Italia también… Que por cierto, ayer lo dije en las redes sociales, pero Italia y 
España ayer nos unimos en el dolor a una gran artista, una artistaza como es, como 
fue Raffaella Carrá y por tanto, en fin, eso demuestra y mucho los lazos que 
tenemos España e Italia en muchos ámbitos. 
 
Pero bueno, ya que me pregunta por el resultado, cualquiera que a España le lleve a 
la final, me da igual que sea 1-0 2-1.  En fin, esperamos ver a España en la final. 
Estamos todos muy ilusionados. Y bueno, yo espero a ver si podemos tener un ratito 
para ver, aunque sea al final del partido, la jornada de hoy. 
 
Y respecto a sus preguntas, Irene, sobre las relaciones de la Unión Europea con 
Rusia, bueno, yo creo que están claramente definidas tanto en la Estrategia que 
aprobó la Comisión Europea, como también el Informe que presentó el Alto 
Representante, que fue objeto de un debate muy amplio y bastante interesante en 
dos Consejos Europeos. 
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Ahí hay como dos dimensiones, una dimensión de una respuesta que tiene que ser 
contundente y también resiliente ante ataques que puedan producirse por parte de 
Rusia. 
 
Y en segundo lugar, también abrir espacios en los que necesariamente vamos a 
tener que dialogar con Rusia en aspectos que nos importan a todos, como es, por 
ejemplo, el cambio climático, por mencionar algunos. 
 
Pero en todo caso, creo que las coordenadas, las condiciones para que se produzca 
ese diálogo están tasadas y están y digamos, acordadas unánimemente por el 
conjunto del Consejo Europeo. 
 
Yo creo que la unanimidad o la unidad, mejor dicho, es fundamental cuando 
estamos hablando de las relaciones con Rusia.  
 
Sobre las medidas que se están planteando por parte de determinadas 
Comunidades Autónomas, recordaba a la primera ministra que efectivamente en 
España tenemos un sistema descentralizado, que la Sanidad está en manos de los 
gobiernos autonómicos y por tanto, tenemos que compartir con ellas las decisiones. 
 
Desde ese punto de vista, saben ustedes que en el Consejo Interterritorial, en 
función de cual es la evolución de la pandemia en todos y cada uno de los territorios, 
hay una serie de respuestas que pueden dar las comunidades autónomas y que no 
es necesario aprobar nada más que lo que está acordado por parte del Ministerio de 
Sanidad con las Comunidades Autónomas. 
 
A partir de ahí, pues es evidente que lo importante es hacerla y seguir con este 

proceso de vacunación. El que hayamos superado el 40 por ciento de la población 

española ya con pauta completa, el que estemos avanzando con dosis 

administradas de más de tres millones y medio a la semana y por tanto, con medias 

superiores al día de 400.000 dosis administradas e incluso llegando a récords diarios 

en torno de 730.000 como fue la semana pasada en uno de los días de la semana 

pasada, lo que demuestra es: uno, el extraordinario sistema de Sanidad que 

tenemos en nuestro país. El extraordinario trabajo que están haciendo los 

profesionales sanitarios. Y finalmente el cómo la ciudadanía española quiere 

vacunarse y no encuentra ninguna resistencia a esa demanda de vacunarse.  

Yo creo que esto es fundamental y por tanto llegar a ese 70 por ciento de la 

población inmunizada con la vacuna antes de que termine el verano. Ése es el 

compromiso que tiene el Gobierno de España. Ése es nuestro objetivo y lo vamos a 

lograr. Y por tanto hay que acelerar la vacunación y decirle efectivamente a la 

población más joven que es ahora mismo, pues efectivamente, la que tiene mayores 

incidencias, que no bajemos la guardia, que entendemos la fatiga, que somos muy 

conscientes de que estamos entrando en el verano, que han acabado el curso 

escolar, la universidad, pero que es muy importante preservar esa prudencia porque, 
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bueno, pues pueden lastimar, lastimarse ellos mismos, porque hay jóvenes que son 

hospitalizados y en segundo lugar porque también pueden hacer enfermar a 

generaciones mayores que son evidentemente más vulnerables al Covid- 19. 

Y por terminar, en relación con este último asunto. Miren, nosotros desde siempre 

hemos defendido que todo lo que se apruebe por todos los gobiernos autonómicos 

tiene que estar sujeto a derecho. Por tanto, vamos a estudiar la decisión que se ha 

tomado por parte de este gobierno y a partir de ahí, pues evidentemente si, si, si 

está sujeto de derecho, nada que objetar. Y si no está sujeto de derecho, pues 

evidentemente, pues tendremos que recurrirlo. Pero en todo caso, ahora mismo está 

siendo objeto de estudio y, por tanto, no puedo decir nada más.  

P.-[Pregunta de medio estonio, medio inaudible, pregunta traducida por 

intérprete] Gracias. Una pregunta para el Jefe de Estado de España: ¿apoya 

usted la iniciativa de Macron y Merkel de tener relaciones de alto nivel con 

Vladimir Putin o está con los países bálticos que no se puede tener cumbre 

antes de cumplir todas las condiciones del pacto de paz? 

Presidente.- Muchas gracias. Bueno, yo creo que he sido claro en mi primera, mi 

primera respuesta. Lo fundamental es que la Unión Europea se mantenga unida. 

Creo que además eso en todos los debates que hemos tenido en el Consejo 

Europeo ha sido el denominador común de todos y cada uno de los Estados 

miembros: el que tenemos que estar unidos. Debemos tener la misma estrategia los 

veintisiete Estados miembros respecto a nuestra, a nuestro diálogo, nuestra 

relación- más que diálogo- con Rusia. Y a partir de ahí, yo creo que la primera 

ministra lo ha dicho claramente y yo lo comparto. Uno: están los acuerdos, las 

condiciones de Minsk. Está la unidad que he dicho antes. Y esa doble perspectiva 

que tanto la Comisión Europea como el Alto Representante-que por cierto es 

español-pues evidentemente han planteado al Consejo Europeo y todos asumimos, 

y es ser contundentes en la respuesta y resilientes a cualquier ataque que se pueda 

producir al Derecho Internacional, a los derechos humanos y también, lógicamente, 

a nuestras democracias por parte de Rusia. Y evidentemente, abrir, pues espacios 

de diálogo para cuestiones globales que nos afectan a todos, como es el clima. 

Por tanto, éste es el planteamiento que tiene el Gobierno de España, es el que 

defendí en el Consejo Europeo y sin duda alguna los países bálticos y también 

Estonia, pues tienen toda nuestra solidaridad y todo nuestro apoyo en relación con 

Rusia. Antes le comentaba precisamente a la primera ministro que hasta incluso 

para un país como España que pueda estar lejos de Rusia, en fin, el impacto que 

pueda tener en Europa la relación con Rusia pues también es importante. No es 

menor, no es menor. 

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación). 


